



Ökologisch-Demokratische Partei

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 23.01.2018

Anfrage
Wirtshaus-Sterben in den Außenbezirken der Stadt München?

Nachdem bereits im Herbst 2017 das Wirtshaus Weyprechthof im Stadtteil Harthof geschlossen hat,¹ wurde nun zum Jahresende mit dem seit 1876 bestehenden Gasthaus Spiegl in Moosach die zweite Traditionsgaststätte im Münchner Norden geschlossen.²

In beiden Fällen war für die Öffentlichkeit bisher nicht zu erfahren, ob es sich nur um eine vorübergehende Schließung wegen Renovierungsarbeiten handelt, oder ob eine dauerhafte Schließung aufgrund einer geplanten anderweitigen Nutzung des Grundstückes beabsichtigt ist.

Nachdem bisher vor allem ländliche Gemeinden vom Wirtshaus-Sterben betroffen waren,³ stellt sich die Frage, ob dieses nun auch die Münchner Außenbezirke erreicht.

Unbestritten ist die Bedeutung einer Gastwirtschaft als Zentrum sozialen und kulturellen Lebens, von der Familienfeier bis zum Vereinstreffen. Lokale Gastwirtschaften tragen daher erheblich zur Wahrung und Weiterentwicklung der Identität der Münchner Stadtteile bei.

Im übrigen dienen Gastwirtschaften außerhalb der Münchner Innenstadt auch den stadtentwicklungspolitischen Zielen der Entzerrung und Verkehrsvermeidung durch Dezentralität.

Wir fragen daher den Oberbürgermeister:

1. Was ist der Stadtverwaltung hinsichtlich der Zukunft der Gastwirtschaften Weyprechthof und Gasthaus Spiegl bekannt? Wird nach Kenntnis der Stadtverwaltung die gastronomische Nutzung für breite Bevölkerungsschichten in naher Zukunft wieder aufgenommen?
2. Erfolgte im Jahr 2017 weitere Schließungen von großen Gastwirtschaften in Gebieten außerhalb des Mittleren Rings bei denen eine Wiedereröffnung unklar oder evt. sogar ausgeschlossen ist?
3. Hat die Stadt eine Möglichkeit die Nutzung von Räumlichkeiten für Gastronomie nicht nur über das öffentliche Baurecht zu ermöglichen, sondern auch rechtlich vorzuschreiben?
4. Was unternimmt die Stadt derzeit, um in den Gebieten außerhalb des Mittleren Rings dauerhaft ein gutes Angebot an vollwertigen Gastwirtschaften für breite Bevölkerungsschichten sicherzustellen?

Tobias Ruff (ÖDP) und Sonja Haider (ÖDP)

- 1 Abendzeitung München vom 13.11.2017, unter: www.abendzeitung-muenchen.de/inhalt.ein-grosser-verlust-dauerhaft-geschlossen-aus-fuer-den-weyprechthof.3a9df5f1-2702-4556-a880-9d982ffc7914.html
- 2 Hallo München Nr. 2 vom 10.01.2018, Seite 13, unter: www.hallo-muenchen.de/epaper/nord
- 3 Abendzeitung München vom 11.05.2017, unter: www.abendzeitung-muenchen.de/inhalt.was-sind-die-gruende-gasthaeuser-in-bayern-das-wirtshaus-sterben.588fbaa9-63e3-4855-b955-3a27e615d485.html
www.mittelbayerische.de/region/schwandorf-nachrichten/mit-dem-wirtshaus-stirbt-das-dorf-21416-art1580711.html

ÖDP - Stadtratsgruppe

Rathaus, Marienplatz 8 • Zimmer 174 • 80331 München
Telefon: 089 / 233 - 92835 • E-Mail: t.ruff@oedp-muenchen.de